

## CUALES SON LOS CRIMENES DEL COMUNISMO INTERNACIONAL?

El diario liberacionista "La República", en su edición del domingo 22 de febrero, trae un artículo en su sección editorial bajo el título de "La Intriga Internacional, Cuba y el Comunismo". En general se trata en él de negar que Fidel Castro hubiera tenido algo que ver con el famoso "bogotazo" y que el nuevo régimen imperante en Cuba sea comunista o de inspiración comunista.

Nada tenemos que objetar al hecho de que se defiende a Fidel Castro del infundio malévolo, propalado por las agencias noticiosas norteamericanas, de haber tenido algo que ver con el asesinato de Jorge E. Gaitán y el consiguiente desbordamiento de las masas liberales enfurecidas que se ha dado en llamar el "Bogotazo". Tampoco consideramos fuera de lugar que se diga que la reiterada acusación de que Fidel Castro es comunista no pasa de ser, como en efecto es, un truco ya muy trillado por la propaganda reaccionaria y pro-imperialista para so cavar a los gobiernos democráticos que ofrecen alguna resistencia a la dominación y explotación de los monopolios yanquis.

Pero en el artículo que comentamos no se limitan a defender y a aclarar lo que legítimamente debe defenderse y aclararse. Al mismo tiempo que se defiende de toda culpabilidad en los sucesos de 1943 en Bogotá a Fidel Castro, se echa la sombra de tal responsabilidad sobre el "comunismo internacional". El señor que escribe ese editorial, y toda la plana culta e informada del Partido Liberación Nacional, saben que el "comunismo" nada tuvo que ver con los desórdenes en Bogotá de 1943. Es más. En días recientes como ya lo comentamos en este semanario, en una de las vistas del proceso que se instruye contra el expresidente Rojas Pinilla en Colombia, el abogado de la defensa reveló que el asesinato de Jorge Eliécer Gaitán había sido tramado por elementos del Partido Conservador afines a Laureano Gómez y que éste estaba al tanto de la maquinación.

Por tanto, peca de evidente mala fe el editorialista de "La República" cuando pasa por alto estos hechos y trata de echar sobre los comunistas colombianos o sobre el "comunismo internacional", para repetir su eufemismo, la culpa de los sucesos de maras.

Dice textualmente uno de los párrafos del editorial: "¿Hasta dónde es posible que la provocación de este asunto, en las actuales circunstancias de consolidación de un gobierno revolucionario como el de Cuba, no sea sino el fruto de una sombría maniobra urdida con el malévolo designio de asociar el nombre del vencedor de la sanguinaria tiranía de Batista A LAS CRIMINALES EMPRESAS DEL COMUNISMO INTERNACIONAL, etc." (las mayúsculas son nuestras). Como se ve, el editorialista no sólo da por sentado que "el comunismo internacional" tuvo que ver con la asonada de Bogotá en 1948, sino que se permite calificar las actividades de los comunistas como "empresas criminales". Nosotros preguntamos: ¿cómo puede tener autoridad el periódico "La República", en su justo afán de defender a Fidel Castro y sentar la verdad histórica, si mientras deliberadamente y hace suyas algunas de las patrañas de moda empleadas por los

mismos que tratan de ensuciar la limpia y gallarda trayectoria del revolucionario cubano?

¿Quiere concretar "La República", por ejemplo, cuáles son las "empresas criminales" de los comunistas costarricenses? Se refiere, acaso, al crimen del Codo del Diablo? Y que conste, que en ningún momento hemos pensado que dicho crimen fuera obra del Partido Liberación Nacional en su conjunto, ni siquiera de toda su dirección. Nosotros sabemos, y el país sabe, quiénes son dentro de ese partido los responsables de dicho crimen. Lo único que alguna vez hemos censurado a don José Figueres en relación con el mismo, fue su vana pretensión de justificar el crimen aduciendo el clima imperante en los días en que fue consumado.

Ya al terminar el editorial que comentamos inserta la siguiente frase, que no es más que un sofisma perverso: "el comunismo, para lo único que ha servido y sigue sirviendo en nuestros pueblos latino-

americanos es para amparar tiranías sirviendo de instrumento socorrido de las consignas liberticidas de éstas".

Frente a estas palabras malévolas y mentirosas cabe sólo señalar dos cosas. En primer lugar, que tanto en Cuba como en Venezuela, los comunistas fueron combatientes de primera fila en la lucha por el derrocamiento de las dictaduras de Batista y Pérez Jiménez, jugando un papel decisivo en esa tarea; y, en segundo lugar, que lo que ha servido y sigue sirviendo para amparar tiranías en América Latina es la tendencia de ciertos pseudorrevolucionarios de querer navegar entre dos aguas, o, en otras palabras, de querer tenerle prendida una vela a Dios y otra al diablo. Por una parte se enfrentan a las dictaduras y hasta pretenden tener el monopolio de esa lucha; por otra, tratan por todos los medios de disimular el nefasto papel que de sostén de las dictaduras juega los Estados Unidos de Norte América, o mejor dicho, el gobierno

yanqui.

Nada hace más daño quizá que ocultar a las masas populares de este Hemisferio el hecho sustancial de que las dictaduras son obra del Departamento de Estado y, en tanto que esto, sostenidas por él. Por ejemplo, quién llevó a Anastasio Somoza al Poder? Quién inspiró el asesinato de Sandino? Quién mantuvo y mantiene la dinastía somociana en el gobierno de Nicaragua? Quién derrocó el régimen democrático de Jacobo Arbenz y llevó al Poder al pelele Castillo Armas?

Los pueblos de América Latina, señores de "La República", necesitan la verdad, pero toda la verdad, y no una parte de ella. Está bien que se haga luz para defender a Fidel Castro, pero no al precio de engañar a la opinión pública echando sobre los comunistas culpas que no tienen y ocultando quiénes son los verdaderos responsables de los crímenes que contra la democracia se cometen en América Latina.

## Escándalo en Guatemala con la pesca de camarones

Han quedado suficientemente claros los oscuros orígenes del grave incidente provocado por el Presidente Ydígoras de Guatemala con México. Como se recuerda, aviones de la fuerza aérea guatemalteca ametrallaron a unos pacíficos barcos pesqueros mexicanos con el pretexto de que estaban operando en aguas territoriales guatemaltecas. Tres pescadores mexicanos fueron muertos y otros muchos quedaron heridos como consecuencia de ese brutal y cobarde ametrallamiento. El gobierno mexicano protestó, como era natural, pero buscó todos los caminos pacíficos y diplomáticos para arreglar el grave

conflicto. Ydígoras contestó siempre con insolencia, obligando a México a romper relaciones con el Gbno. chapín.

A propósito de este incidente, se puso en marcha la maquinaria de la ODECA y se pretendió, a través de este organismo, obligar a Costa Rica a adquirir compromisos de una falsa solidaridad centroamericana que podría haber conducido a una guerra contra México. Dichosamente el Gobierno de Costa Rica se negó a firmar tales compromisos interpretando de una manera correcta el sentimiento de nuestro pueblo.

Ahora resulta que el Presidente Ydígoras anda envuelto

en negocios ilegales de pesca en los cuales está directamente interesado. El escándalo ha llegado hasta la Asamblea Legislativa de ese hermano país, la que ha nombrado de su seno una comisión investigadora, para determinar hasta qué punto Ydígoras ha violado las leyes. El Presidente está asociado a una empresa pesquera al frente de la cual aparece un sobrino suyo. La empresa, con nexos yanquis, ha comenzado a actuar al margen de la ley, adquiriendo barcos y medios de transporte a espaldas de la constitución y de las leyes; también abriendo campo a bala, asesinando a humildes pesqueros mexicanos

Tales hechos ponen de manifiesto la gravedad y la irresponsabilidad de la actuación de los directores de la ODECA, que se puso al servicio de los intereses personales y de los negocios oscuros del Presidente de Guatemala en asunto de tanta trascendencia como es el conflicto con México.

Más grave e irresponsable resulta la maniobra mediante la cual pretendió la ODECA levantar en nuestros pueblos un sentimiento chovinista adverso a México, propicio para una guerra a la cual se quería arrastrar a Costa Rica, por los sucios intereses del cacique guatemalteco.

# PAN LEANDRO

CON SUS DESPACHOS EN ALAJUELA Y HEREDIA  
DONDE ENCONTRARA EL PAN DE LA MEJOR CALIDAD

OFRECE ADEMÁS, EN SU DESPACHO DE HEREDIA, UNA NUEVA LINEA EN ABARROTES DONDE ENCONTRARA UN COMPLETO SURTIDO DE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, A PRECIOS BAJISIMOS.

VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA  
EN HEREDIA, FRENTE A LA BOMBA JARA